
O assessor da Superintendência de 
Gestão de Estruturas Esportivas da Secre-
taria de Estado de Esportes, Diego Otávio 
Portilho Jardim, confirmou que, por limi-
tações orçamentárias, não é possível 
atender a todos os pleitos do futebol 
amador. “Mas temos implementado algu-
mas ações e estamos abertos a sugestões 
para melhorar nossa atuação”, ponderou.

Segundo ele, já foram cadastrados 
145 campos na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte (RMBH) e nas maiores 

cidades do interior do Estado. Destes, 42 
devem ser selecionados para receber 
investimentos da ordem de R$ 20 
milhões, sendo R$ 18 milhões de um 
programa do Governo federal e o restan-
te em recursos do Estado. “Também 
estamos tentando a reativação da parce-
ria com a Cemig para bancar a ilumina-
ção de novos campos e buscamos o 
apoio de empresas como a Ambev, que 
também tem um programa com o 
mesmo fim”, destacou.

INCENTIVO - O gerente de Esporte de 
Rendimento da Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer de Belo Horizonte, Sidney 
Jairo Zabeu, afirmou que um maior incen-
tivo ao esporte amador merece uma 
reflexão aprofundada. “Esse tipo de polí-
tica deve ser de Estado, e não vinculada a 
partidos ou políticos. O orçamento em 
todas as esferas de governo vem dimi-
nuindo a cada ano, e o esporte é uma das 
primeiras áreas a sofrer com esses cortes. 
Por isso, os envolvidos com o futebol 

amador têm que se unir e mostrar sua 
força para mudar essa realidade”, avaliou.

Na mesma linha, o vereador de Belo 
Horizonte Juliano Lopes, ex-árbitro de fute-
bol amador, disse que todas as suas iniciati-
vas na Câmara Municipal para aumentar os 
investimentos no futebol amador foram 
frustradas devido a restrições orçamentá-
rias. “A Secretaria Municipal de Esporte 
deveria ter um orçamento próprio para a 
manutenção dos campos de várzea, mas 
isso fica a cargo das Regionais”, disse.

Governo de Minas Gerais e União irão investir R$ 20 milhões em reformas

A formulação de uma Política Estadual de 
Apoio ao Futebol Amador foi o principal 

caminho apontado para dar novo fôlego ao 
esporte, em audiência pública realizada na 
terça-feira (25) pela Comissão de Esporte, 
Lazer e Juventude da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). O debate aconte-
ceu atendendo a requerimento dos deputa-
dos Anselmo José Domingos (PTC) e Geral-
do Pimenta (PCdoB), respectivamente pre-
sidente e vice da comissão.

Entre os principais problemas aponta-
dos por atletas, dirigentes, árbitros e fãs do 
esporte estão a desativação de campos em 
virtude da especulação imobiliária, a precá-
ria infraestrutura daqueles espaços ainda 
em funcionamento e a falta de apoio dos 
órgãos públicos e da iniciativa privada para o 
funcionamento de escolinhas e a organiza-
ção das competições.

“O futebol é um patrimônio brasileiro e 
suas origens, nos campos de várzea, preci-

sam ser protegidas e incentivadas. Esta 
comissão tem recebido inúmeras demandas, 
e a principal delas é a preservação dos locais 
de prática esportiva, cada vez mais ameaça-
dos pela especulação imobiliária. Os que 
ainda funcionam estão cada vez mais precá-
rios”, denunciou o deputado Geraldo Pimen-
ta. “Sempre é bom lembrar que a prática 
esportiva faz bem à saúde e, no caso do 
futebol amador, que é o mais democrático 
dos esportes, além de contribuir para que 
tenhamos menos pessoas doentes nos hos-
pitais, ainda ajuda na formação de nossa 
juventude e na diminuição da violência urba-
na”, completou o parlamentar.

Para resolver esse e outros problemas, 
a Comissão de Esporte vai se empenhar, a 
partir de agora, em articular todos os seg-
mentos envolvidos e formular uma política 
estadual do setor, a ser aprovada na ALMG. 
De acordo com Geraldo Pimenta, a organi-
zação de um ciclo de debates e a realiza-
ção de uma série de audiências públicas 
pelo interior em torno do tema vão emba-
sar a iniciativa.

“A comissão vai perseguir esse objetivo. 
De imediato, não podemos perder mais 
campos. Muitas vezes, mais do que ajudar o 
futebol amador, o poder público também 
tem que parar de atrapalhar”, criticou o 
deputado Anselmo José Domingos. Ele lem-
brou, ainda, outras ações positivas da comis-
são, como a lei que liberou a volta do consu-
mo de álcool nos estádios. “Esse era um 
preconceito contra o futebol”, criticou.

O deputado Fábio Avelar Oliveira 

(PTdoB), como atleta amador e incentivador 
do esporte, lembrou ainda a importância da 
volta das partidas preliminares nos jogos 
profissionais como um incentivo decisivo ao 
futebol amador, tema que vem sendo deba-
tido pela comissão. “Participar de um jogo 
assim é um sonho de quem pratica o esporte 
de forma amadora”, apontou.

Já Roberto Andrade (PTN) defendeu 
que, além de maior apoio do poder públi-
co, ele deve ser mais forte para as entida-
des que oferecem as escolas de futebol 
para crianças e adolescentes.

FMF - O vice-presidente da Federa-
ção Mineira de Futebol (FMF), Ernani 

Marcos do Carmo, informou que, atual-
mente, a entidade tem cerca de 300 ligas 
de futebol amador filiadas, sendo urgen-
te uma maior articulação entre todas as 
pessoas vinculadas à atividade, para que 
suas demandas sejam atendidas. O super-
visor de Futebol Amador da FMF, Sérgio 
Henrique Romanelli, lembrou que Belo 
Horizonte tem apenas um campo de fute-
bol amador gramado, o do Pitangui, que 
é dotado de grama sintética. Levanta-
mento recente da FMF apontou que cerca 
de 95% dos campos em atividade atual-
mente na Capital estão em terrenos per-
tencentes à Prefeitura e todos precisam 
de alguma melhoria.

MINAS GERAIS SEXTA-FEIRA, 28 DE AGOSTO DE 2015 - 2LEGISLATIVO

q Iniciativa foi defendida em audiência que discutiu problemas 
como desativação de campos e infraestrutura precária 
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